

14 29/04/25

OPINIÓN



## **INVERSIÓN EXTRANJERA AL PAÍS**

## VICENTE GUTIÉRREZ CAMPOSECO

on base en un informe del gobierno federal, México mantiene una posición económica sólida, lo que ha despertado un creciente interés de empresas extranjeras por invertir en el país, incluso ante las amenazas arancelarias por parte del gobierno estadounidense.

La inversión extranjera en México se refiere al capital que proviene de otros países para ser utilizado en
diversos sectores de la economía nacional. Este tipo de
inversión puede adoptar muchas formas, como la adquisición de empresas locales, la creación de nuevas
industrias, la compra de bienes raíces o la inversión en
petróleo en México, un sector clave con gran potencial.
La inversión extranjera es crucial para el desarrollo
económico de cualquier país, y México no es la excepción. A lo largo de los años, ha jugado un papel fundamental en el crecimiento de sectores como la manufactura, el comercio, la tecnología y, más recientemente, en la industria energética, fortaleciendo así su
competitividad global.

Actualmente, la inversión extranjera en México se encuentra en una situación mixta. Por un lado, nuestro querido país sigue siendo un destino atractivo para los inversores internacionales debido a su proximidad a los Estados Unidos y su sólida red de tratados de líbre comercio.

Sin embargo, factores como la incertidumbre política y cambios en las políticas económicas pueden influir en las decisiones de inversión. La inversión extranjera directa en sectores clave como el automotriz y el manufacturero ha mostrado crecimiento, pero otros sectores, como el energético, han visto una desaceleración.

De acuerdo con los datos más recientes, la inversión extranjera directa sigue representando una parte importante del Producto Interno Bruto (PIB) del país, especialmente en estados como Nuevo León y Jalisco y el Bajío, que se han convertido en polos industriales. Sin embargo, la inversión extranjera indirecta ha disminuido ligeramente debido a la volatilidad de los mercados financieros y la percepción de riesgo por parte de los inversionistas. Los beneficios de la inversión extranjera directa se transmiten a toda la economía impulsando el comercio internacional, permitiendo el financiamiento de empresas, mejorando las oportunidades de empleo; también eleva la competitividad, a través una mayor tecnología y un mayor grado de productividad de todos los factores productivos.

Actualmente Estados Unidos sigue siendo líder en la lista de inversiones en México. Por fortuna, con el avance de las relaciones diplomáticas y comerciales con otras naciones, nuestra grande y trabajadora nación tiene la oportunidad de atraer capitales de países asiáticos y europeos que buscan diversificar sus inversiones a nivel global. En este contexto, el gobierno enviará al Congreso tres iniciativas consideradas urgentes, con el objetivo de que sean aprobadas antes de que finalice el actual periodo ordinario en abril. Estas son: la Ley Nacional para Eliminar Trámites Burocráticos y Corrupción, las modificaciones a la Ley Federal de Telecomunicaciones y la nueva Ley Federal de Competencia Económica, también conocida como la ley antimonopolio.